

du *Cormier* (Dog-wood), employé comme bois de chauffage.

Les étudiants en médecine aux États-Unis sont très-nombreux. La ville de Philadelphie, elle seule, en compte 1205 ainsi répartis entre les diverses institutions de la ville : Collège Jefferson, 550 ; Université, 400 ; Collège de Pensylvanie 125 ; Ecole de Philadelphie 130. A New-York, l'Université a 210 élèves de médecine ; le Collège des médecins et chirurgiens, 175 ; le Collège de N. Y. 55. Boston n'a que 139 élèves de médecine.

En France, le commerce du tabac est un privilège du gouvernement qui en tire un de ses principaux revenus. En 1815, le tabac rapportait, de revenu net, 20 millions de francs ; en 1820, 42 millions ; en 1841, 72 m. ; en 1856, 121 m. En 1820, chaque habitant consommait en moyenne trois quarts de livre ; en 1841, près d'une livre ; et en 1856, près d'une livre et demie.

On sait que le gouvernement Canadien a déjà adopté le système décimal dans les comptes publics. Au lieu de compter encore par *louis, chelins et deniers courant*, on a adopté pour unité la piastre américaine divisée en cent cents ou centins. Jusqu'ici cette nouvelle manière de compter a été peu en usage dans le peuple, faute d'un nombre suffisant de pièces de monnaies de la nouvelle dénomination.

Les nouvelles monnaies canadiennes commencent à être mises en circulation. Le 20 cents ressemblent beaucoup à la pièce de trente sous ; le 10 cents pourrait être facilement confondu avec le quinze sous. Ces nouvelles pièces portent d'un côté l'effigie de la Reine et de l'autre la couronne de l'Angleterre, le chiffre de la valeur de la pièce, entouré de feuilles d'érable. Nous ajoutons ici un petit tableau comparatif de la valeur des monnaies en cents.

1 piastre vaut	100 cts.
1 écu "	50 "
1 chelin "	20 "
30 sous valent	25 "
6 " "	5 "

LONGITUDE DES PRINCIPALES VILLES DU CANADA.

Le Lieutenant Ashe, de la marine royale, vient d'achever les observations astronomiques et télégraphiques qu'il avait entreprises pour déterminer la longitude des principales villes du Canada. C'est l'observatoire de Greenwich, près de Londres, qui est le point de départ.

Québec 4h. 44m. 49s.
Montréal 4h. 54m. 12s.

Ottawa 5h. 2m. 48s.
Kingston 5h. 5m. 55s.
Toronto 5h. 17m. 33s.

Cette longitude est occidentale, c'est-à-dire, que ces villes étant toutes situées à l'occident de Greenwich, le temps y est en retard sur Greenwich, de la quantité marquée plus haut. Quand il est midi à Québec, les horloges de Greenwich doivent marquer 4h. 44m. 49s.

La longitude de ces lieux exprimée en degrés est comme suit :

Québec 71°. 12'. 15". Ouest.
Montréal 73°. 33'. 0". "
Ottawa 75°. 42'. 0". "
Kingston 75°. 43'. 45". "
Toronto 76°. 38'. 15". "

ANTIQUITÉS CANADIENNES.

On voit dans l'Histoire du Canada, par M. F.-X. Garneau, 2de édition, vol. 1, page 173, que Mgr. de Laval avait éprouvé en France quelque difficulté à faire reconnoître sa juridiction spirituelle sur le Canada. Sur le point de partir pour son premier voyage, ce Prélat crut devoir demander l'appui de l'autorité royale. Anne d'Autriche, mère du roi Louis XIV, et régente du royaume, écrivit au gouverneur la lettre que nous publions aujourd'hui.

LETTRE DE LA REINE ANNE D'AUTRICHE A M. D'ARGENSON, 1659.

Monsieur d'Argenson, ie veux bien accompagner la lettre du Roy monsieur mon fils, de celle cy, pour vous dire que suivant son intention et la mienne, vous ayez à faire reconnoître le Sieur Euesque de Petrée en qualité de Vicair Apostolique dans tout le pays de Canadas soumis à l'obeissance du Roy, et à tenir la main qu'il soit obéi dans toutes les fonctions Episcopales, mesme empescher qu'aucun Ecclesiastique ou autre n'en puisse exercer, ny auoir aucune jurisdiction Ecclesiastique, que par les ordres ou consentement dudit Sieur Euesque ; à quoy vous devez contribuer ce qui dépend de l'autorité de vostre charge, et faire repasser en France tous ceux qui voudront s'opposer à son établissement et ne pas se soumettre à sa jurisdiction, que nous entendons, le Roy monsieur mon fils et moy, estre dans toute l'estenduë ordinaire, et telle qu'ont accoustumé de l'auoir les autres Euesques. A quoy ne doutant pas que vous ne satisfassiez, Je prie Dieu, Mr. d'Argenson, qu'il vous ayt en sa sainte et digne garde.

Escrit à Paris ce dernier mars 1659.

Signé ANNE.

INSCRIPTION LATINE TROUVÉE A ORLÉANS-VILLE (ALGÉRIE.)

Cette creuse inscription composée des deux mots MARINUS SACERDOS peut se lire de diverses manières.

1o en partant de M qui occupe le centre du tableau ;

2o en partant de S qui occupe le milieu des quatre lignes extérieurs.

S O D R E C A S A C E R D O S
O D R E C A S S S A C E R D O
D R E C A S S V S S A C E R D
R E C A S S V N V S S A C E R
E C A S S V N I N V S S A C E
C A S S V N I R I N V S S A C
A S S V N I R A R I N V S S A
S S V N I R A M A R I N V S S
A S S V N I R I N V S S A C
C A S S V N I R I N V S S A C
E C A S S V N I N V S S A C E
R E C A S S V N V S S A C E R
D R E C A S S S A C E R D O
O D R E C A S S A C E R D O
S O D R E C A S A C E R D O S

MONSIEUR QUOI.

Un homme de Rouen s'appelait Quoi, Il n'est pas défendu de s'appeler Quoi ; c'est même indiquer que l'on descend d'un grammairien ou d'un curieux. Il fut, je ne sais pour quelle cause, appelé en justice. Le président lui demanda son nom ; Quoi, répondit-il.—Votre nom ? répéta le magistrat.—Eh bien ; Quoi.—Vous ne me répondez pas, vous êtes un insolent.—Pardon, je vous dis mon nom : Quoi, Justifin Quoi.

C'est seulement en lisant l'assignation que le président comprit que l'on pouvait se nommer Quoi.

ENIGME.

Lecteur, j'ignore encor quelle est mon origine, C'est un point sur lequel on a bien contesté. Je pense néanmoins que ma source est divine : Je suis cruelle, affreuse, pleine de beauté, Commune, riche, pauvre, agréable, légère, Sublime quelquefois, timide ou téméraire. Je pénètre partout, sous l'abîme des mers, Dans les antres obscurs, au milieu des déserts. Plus prompt que les vents, en moins d'une seconde Je vais d'un pôle à l'autre, et fais le tour du monde. Cependant, cher lecteur, je ne puis te céler Qu'on peut me découvrir, me saisir, me voler. L'un me tourne en tous sens, un autre me torture, Et pour mieux m'accuser, souvent me dénature. Si j'ajoute un seul mot tu vas me découvrir : Je suis libre. . . Jamais on ne peut m'enchaîner.

Le mot du dernier logogriph est mal-heureux, heureux.

CONDITIONS DE CE JOURNAL.

L'Abelle paraît une fois par semaine. Le prix de l'abonnement est de 2s. 6d., payable immédiatement. Les Pensionnaires s'abonnent au bureau de l'Abelle.

AGENTS.

A Sainte-Thérèse M. A. Nantel.
A St. Hyacinthe M. F. Rainville.
A Ste. Anne M. J. Fournier.
A la Petite-Salle M. A. Gosselin.
Chez les Externes . . . MM. { F. Gagné,
 { P. Doherty.

N. M. HUOT, Gérant.